

Documents pontificaux

Lettre de S. S. Léon XIII à S. E. le cardinal Langénieux, archevêque de Reims, à l'occasion de son jubilé épiscopal

A Notre cher Fils, Benoit-Marie Langénieux, cardinal prêtre de la sainte Eglise romaine, du titre de Saint-Jean devant la Porte-Latine, archevêque de Reims.

LÉON XIII,

SOUVERAIN PONTIFE

Notre cher Fils, salut et bénédiction apostolique.

Il nous a été très agréable d'apprendre avec quelle unanimité de sentiments les fidèles de Reims se sont empressés et de vous consoler dans un deuil récent, et de célébrer, comme il convenait, le vingt-cinquième anniversaire de votre consécration épiscopale. Aussi, dans le désir d'apporter à cette fête un juste complément d'honneurs, Nous voulons joindre aux hommages de votre clergé et de votre peuple, Nos propres condoléances et Nos félicitations. Car si Nous souhaitons vivement que les premiers Pasteurs reçoivent de tous les témoignages les meilleurs de respect et d'amour, Nous estimons que vous êtes particulièrement digne de la vénération dont vous entourent vos concitoyens.

C'est qu'en effet, Nous ne pouvons oublier ce zèle éclairé dont Nous avons eu tant de preuves, avec lequel vous vous efforcez constamment, depuis longtemps déjà, de promouvoir en France tout ce qui touche au bien de la religion. Et, assurément, Nous vous savons gré d'être résolu surtout à ne rien épargner, sur ce terrain, pour amener le peuple français, par une adhésion chaque jour plus ferme aux enseignements si sûrs du Siège apostolique, à rétablir, à maintenir, parmi les catholiques, cette concorde désirable qui leur permettra d'unir tous leurs efforts pour revendiquer légalement les droits de l'Eglise et pour veiller aux intérêts de la patrie.

Il y a donc lieu de vous réjouir et de poursuivre, avec un nouveau courage et avec confiance, votre ministère épiscopal.

Pour Nous, profitant de la circonstance, tout en vous louant encore, et justement, de vouloir mener jusqu'au bout l'œuvre